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《与神同行》 

顺服神要冒的险 
 

 

有时候我们很清楚神要我们在生命中所做的事，有时候我们却不是那么的肯定。不过，即使

我们确实知道神渴望我们做些什么，有时候我们依然是踌躇不前。又或者我们只是说：“神阿，

我不做了。” 

 

我们之所以不顺服神，其中一个原因是我们惧怕失败。相信很多人都怕失败，但是这种惧怕

的感觉，对我们人生所造成的影响，或者说所带来的痛苦，远超过我们所估计的。有些人不

肯承认他们惧怕失败这个事实，这是因为他们眼见周围很多人都成功，就感到自己有很大的

压力。又或者那些失败的人惨痛的经历，就怕到没有勇气去尝试，不敢开始，所以根本不会

成功。看多了别人这样的例子，就让他们倍感压力，因为他们惧怕失败。 

 

另一个我们不依从神所吩咐的去做的原因，是我们不想失去控制权，不想看见事情不受自己

的掌控。一直以来，我们都希望能掌控自己的人生，可是神却对我们说：“我要你把自我交出

来，我要你顺服我，不论我吩咐你做什么，你都顺服去做。”我们得先顺服神，先把自我交出

来，然后去作神所吩咐的一切事。 

 

口里说：“我愿意全然顺服主，我愿意把一切都献上给主。我愿意爱祂，信靠祂，在祂的面光

中生活”，很容易。但是当神真的要我们把一切都放下的时候，我们才感到困难，原来顺服

祂一点也不容易，毫不简单。把自己的主权交出来，确实不容易。我们害怕失去控制权，不

想把这个权交出来，我们希望依然能主宰自己。 

 

头一个原因我们不顺服神，是因为我们怕失败。第二个原因是我们不愿意交出自己。第三个

原因是我们害怕神的要求。到底神会向我要求些什么呢？我们知道，神在对付我们生命的时

候，神必定会有所要求，祂要我们放下一切，把自己全然交给祂。我们不想走到这一步，是

因为我们不知道神会向我们作出怎样的要求。今天，有很多人都不愿意到宣教工场去，不愿

意传扬福音，也不愿意事奉神，为什么呢？因为他害怕神对他们有所要求，要他放下一切给

神。 

 

我们还可以找到其他许多原因，想象一下基督徒为什么不愿意顺服神，也许是因为惧怕别人

的批评和议论，觉得顺服神是太不理性了，就好像疯子那样，不问因由，不究原因，一味顺

服，失去自我的原则。但如果我们看旧约圣经的记载，我们就真的看见，神许多时候在一些

人的生命中作工，神所要求那人做的事，真的是不合情理的。比方说，神要求约书亚攻打耶

利哥城的时候，所用的策略和方法，简直就不是用兵之计，毫无逻辑和理性可言。但因为是

神吩咐的，他们就照着去行，结果就得胜了，就是这么简单。 

 

相信当神吩咐约书亚要怎样怎样做的时候，约书亚也会大感吃惊，也许神对约书亚说，“你可

以在理性上不相信，不认同，但是我所要求你做的，就是围着城墙走七天，头六天是走一个

圈，第七天走七个圈，之后吹号角和吶喊就是了。”约书亚听完之后，可能会问：“就是这么

多吗？”神说“正是，就是这么多而已。”约书亚也不是一个愚蠢的人，他知道单凭绕城而行，

单单是吹号角和吶喊，是绝对不能将城墙震倒的，但是神说就是这么多而已。 

 

弟兄姊妹，你有尝试过得到神的指示，叫你去做一些人看为愚蠢不过的事吗？你心中在怀疑，

这样做能奏效吗？然而神却说：“这就是你要去做的，就是这么多而已。”在人的理性中，实

在是很难通过，而在行动上，如果要完全顺服神的吩咐，也不是容易的事，必须对神有极大
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的信心。因为我们不能凭理性去分析和通过的时候，那对我们是一个极大的考验。 

 

今天我们要来思想的，是“顺服神所冒的险”。也许有些人说：“顺服神怎么会是冒险的呢？”

要是说顺服神毫无冒险的成份，为什么我们不能每一次都顺服 神吩咐我们去做的事呢？如果

顺服是完全没有风险的，为什么我们会反问神许多问题，犹豫不决呢？事实上，每一次当我

们顺服神的时候，都必然会有一些风险。 

 

今天我们要看的经文，是路 5:1-11，经文这样记载说：“耶稣站在革尼撒勒湖边，众人拥挤祂，

要听神的道。祂见有两只船湾在湖边，打鱼的人却离开船，洗网去了。有一只船，是西门的，

耶稣就上去，请他把船撑开，稍微离岸，就坐下，从船上教训众人。讲完了，对西门说：把船

开到水深之处，下网打鱼。西门说：夫子，我们整夜劳力，并没有打着什么，但依从你的话，

我就下网。他们下了网，就圈住许多鱼，网险些裂开。便招呼那只船上的同伴来帮助，他们

就来把鱼装满了两只船，甚至船要沉下去。西门彼得看见，就俯伏在耶稣膝前说：主阿，离

开我，我是个罪人。他和一切同在的人，都惊讶这一网所打的鱼。他的伙伴西庇太的儿子雅

各、约翰，也是这样。耶稣对西门说：不要怕，从今以后，你要得人了。他们把两只船拢了

岸，就撇下所有的跟从了耶稣。”（路 5:1-11） 

 

这个故事相信我们已经不是第一次听了，是关于耶稣和彼得一起打鱼的，但其中却记载了许

多宝贵的原则和真理，可以应用在我们今天的生活当中。即使我们默想其中的一项真理，把

它应用出来，我们这一生必定是获益无穷的。当彼得顺服耶稣基督的时候，头一样发生的，

就是他发现一些有关耶稣的事，是他从来没有看见的。彼得在顺服耶稣的时候，他对耶稣有

了新的认识和发现，是他过去不知道的。彼得发现耶稣原来是一个极有智慧的人，而且是一

个有丰富知识的人，因为耶稣选对了地方下网打鱼。 

 

彼得是个渔夫，以打鱼为生，每天的工作就是打鱼，可以说是经验丰富。但是当耶稣和彼得

在船上的时候，耶稣竟然没有倚重彼得丰富的打鱼经验，反而吩咐彼得说：“把船开到水深之

处下网打鱼。”耶稣不要彼得在岸边打鱼，而是吩咐他把船开到水深之处，才下网打鱼。今天，

很多人的生命没有显著的成就，是因为我们都徘徊在岸边，没有开到水深之处。 

 

彼得也许会说：“其实水深之处也是我经常下网的地方，为什么耶稣所指定的地方会有不同

呢？”事实上，彼得经过整夜的劳碌，什么可能性都尝试过了，却依然一无所获，但是他依

从耶稣的吩咐，把网撒下去，立刻神迹就发生了，主耶稣把一个明显的神迹显在彼得眼前，

是彼得一生无法忘记的。要是彼得下网去打鱼，所获得的只是几条鱼，或者只是半网鱼，彼

得也许只看成“运气不错”。但是，他打到的，居然是满网的鱼，经文形容“网险些裂开”，后

来还要请别的船来帮助，而且显然让两艘船几乎要沉下去的那样重，可见鱼实在是很多很多。 

 

彼得当下就领会到事态的不寻常，因为这是个千真万确的神迹，是他不能否认的。他从耶稣

所行的神迹中，认识到耶稣的智慧和全知。然后，彼得就俯伏在耶稣脚前称呼耶稣是主，彼

得知道这位就是他生命的主，祂具有超然的大能，是无人能及的。弟兄姊妹，如果我们活在

世上，所作的只是一般世俗人做的事，我们就不会顺服神，至少不是经常的顺服；而我们也

无法看见神奇妙的作为，因为世人是怎样生活，我们也一样的生活，没有多大的分别。然而，

神所要求我们做的，是跟世俗刚好相反的。 

 

那么，耶稣所吩咐彼得做的，是怎样截然不同的事呢？当时大概是正午的时间，渔夫们都在

休息，有些在补网，那不是打鱼的时间。但是耶稣却吩咐彼得去作当时没有人会作的事。耶

稣挑战彼得依着祂的指示做，如果彼得依从耶稣的话，耶稣必定不会让他失望。同样，今天

我们要是依着神的吩咐和指示去做，神绝对不会叫我们失望，祂不会让我们空手而回，必然
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会叫我们看得见祂奇妙的作为。这不是偶然发生的事，而是每一次都有这样的保证，耶稣基

督绝对不会叫顺服祂的人失望的，绝对不会，而且耶稣的一生，从来没有失败过。 

 

耶稣对彼得充满着爱，何以见得呢？一开始耶稣借彼得的船来用。要是彼得说：“对不起，我

正在补网，我的船没有办法借给你用，因为还没有清洁好，必须稍等一会，现在不行。”如果

彼得这样回复耶稣，他就会失去后来美好的福气。回顾我们所走过的路，有多少次是因为我

们没有实时顺服神，而失去许多的福气和恩典呢？我们的藉口就是“现在不行”，我们用拖延

来回答神。 

 

彼得乐意把他的渔船让耶稣用，任由耶稣要开往哪里，就开往哪里。今天，我们所拥有的一

切其实都是属于神的，有什么是我们不能给神用的呢？我们所领受的一切，其实都是准备拿

来给神用的，神如果愿意使用，我们随时都预备好了，因为它本来就是属于神的。我们有没

有这样的心呢？耶稣基督尊重彼得的顺服，因为他乐意将船借出来给主用。弟兄姐妹，今天

我们的恩赐愿意给主用吗？虽然我们知道恩赐是神所赐的，但到我们真的要事奉神的时候，

我们却又往往诸多推辞。我们会推说我没有时间，我太忙了，或者推说自己没有那种恩赐。 

 

神在我们身上的作为，我们是否吝啬不愿意跟别人分享和见证呢？神把金钱交给我们，我们

是否拿来全给自己用，连一点也不愿给神呢？有什么东西是我们据为己有，连神也不能动的

呢？有什么事情我是只留下为自己用，而不乐意奉给神呢？让我们好好作一个彻底的反省，

我们要是不为神所用，我们将会错失神很多的福气和恩赐。要是你当日像彼得那样拥有一条

船，你会有怎样的反应呢？当主耶稣走到你的船边的时候，你会不会招呼主上你的船，会不

会好好的招呼主呢？你会怎样做呢？ 

 

固然，主耶稣今天不像当日那样以肉身活在世上，活在我们中间，然而祂却活在每一个信徒

的心里，是实实在在的活着，是我们能经历和感受得到的。神很多时候会透过人来接触我们，

向我们发出请求，他们看起来就跟平常人一样，但其实却是神所差来要向我们有所求的。我

们的反应和态度是怎样呢？我们是不是认识和觉察到，这些是出于神，是神透过那些人来向

我们发出的请求呢？要是我们推说没有空，推说现在不行，我们将会有怎样的损失呢？ 

 

彼得在这短短和耶稣相聚的时刻中，加深了对祂的认识，实在不枉此行。不过，彼得除了对

主有更深的认识之外，耶稣还在物质方面赐福给他。我们知道故事的结局，圣经说他们把船

开到水深之处，下网打鱼。这是一个信心的考验，彼得如果没有切实的履行主的吩咐，他就

不可能看见如此伟大的神迹。彼得必须先走一步，先顺服，才可看见主奇妙的作为，才可以

获得这么多的鱼。 

 

圣经告诉我们，那次获得的鱼，可能是彼得一生从来没有见过的。过去彼得捕鱼的收获，是

靠他个人的经验和努力，但是这次却是凭着对主的顺服，依从主的意思去做，就得到这么多

的福气。路 5:6-7 说：“他们下了网，就圈住许多鱼，网险些裂开。便招呼那只船上的同伴来

帮助，他们就来把鱼装满了两只船，甚至船要沉下去。”弟兄姊妹，过去我已经讲过了，现在

不厌其烦的再说一遍，就是我们尽管顺服神，因为没有一个顺服神的人，是得不到神的赐福

的。 

 

也许有人会说：“神所给我们的福气，并不如我所期待和渴望的”，这可能是事实。我们心里

所渴望的，也许跟我们从神手中所领取的不一样，但是我们不要忘记，神知道我们的需要，

过于我们对自己的认识。也许当时我们未必知道，但往后再看，我们必定感谢神当时给我们

这样的安排和恩典，因为神知道我们当时最需要的是什么，是我们连自己也不知道的。 
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很多人喜欢拿自己和别人作比较，看见神在物质上赐福某人，但自己却一直在穷困之中。会

不会其中有部份原因，是跟我们顺服神有关呢？是不是别人因为一直跟从神和顺服神，所以

得神特别的赐福，在物质上得到神厚赐，而我们却不是每次都服从神呢？神是大公无私，一

视同仁的，祂绝对不会偏心，也不会徇私，祂乐意把好处赐给祂每一个儿女。我们要是诚实

的问问自己：“我们是否在每一件事情上，在神每一个的吩咐上，都百分之一百的顺服呢？”

神说“这就是我要你作这事”，但是我们却没有去做，我们为自己找借口，我们在神面前提出

很多理由，又拖延时间，最后还是不了了之，这样的态度，难怪我们失却神许多的福气。 

 

要知道，神从来不忘记任何事，我们要是不顺服神，神是知道和记得的。如果彼得不顺服耶

稣，他也必然得不到那一大批的鱼，就是物质上的福气。又如果彼得只是说：“夫子，你可以

坐我的船，但是叫我开到水深之处下网打鱼，那就不用了。”要是这样，彼得同样得不到后来

的祝福。 

 

我们必须开到水深之处，才可以得到丰盛的收获，不要只活在海岸边浅水的地方。我们要是

开到水深之处，无疑是信心的考验，是信心的功课。我们要是只是站在水浅的地方，不错，

是有踏实的感觉，但无法得到丰盛的鱼获，只有开到水深之处，凭着信心跟从神，顺服祂的

指示，才可以得到满满的福气。今天，很多弟兄姐妹都怕把自己交托给神，怕没有保障，其

实适得其反，真正有保障的人生，就是由神掌舵，由神来掌管的人生，神必定能叫我们得着

丰盛的人生。 

 

弟兄姊妹，今天神有什么吩咐，是你害怕去实践的呢？要记得，跟着神的指示行，因为神要

把更大的福气给你，但是你必须先走上去。好，第三样我要分享的，就是彼得的生命，从那

天起得到彻底的改变。那天之后的彼得，跟过去的彼得截然不同，他亲眼看见了神迹，他认

识到耶稣就是他生命的主，这些都是他过去从来没有领悟过的。这就是为什么彼得俯伏在耶

稣脚前称祂为主了，因为他感到非常的惊讶，原来这位主动接触他的，就是他生命的主。 

 

彼得的人生为什么说有彻底的改变呢？经历过那难忘的事件后，彼得上了岸，他所关心的不

再是他的船，或者是捕获了多少的鱼，圣经说“他们把两只船拢了岸，就撇下所有的跟从了

耶稣。”弟兄姊妹，叛逆神所带来的，只有悲剧，而不是祝福。如果我们叛逆神，我们不要想

获得从神而来的福气。神一开始不会马上把大事交给我们，但是祂会透过小事来挑战我们，

我们千万不要小看那些无谓的小事，因为人在小事上忠心，在大事上也忠心。神会记得我们

在小事上怎样顺服祂，祂才会把大事交给我们去做。 

 

不要只盼著作大事，倒要从小事上着手，做好神交给我们的每一件事，不论大小，到了适当

时候，神自然会把大事交托我们管理。要是我们还没有预备好，神不会放心的把大事交给我

们。每一次神吩咐我们做事，神都有福气为我们存留，等着我们去领取，只是我们的态度怎

样，反应怎样，就决定我们是不是能够得到神的福气。要是我们一味的叛逆，我们就会一再

错失神要赐给我们的福气，我们的船将会是空空，一无所获。 

 

事实上，不但彼得的生命得到了彻底的改变，因为彼得顺服神，连他的同伴和朋友也蒙受主

耶稣所给的福气。彼得因为鱼获太多，所以要请朋友来帮忙，彼得所得到的福气，是能满溢

到流露到他周围的人身上的。今天，我们四周的人都在看我们所过的基督徒生活，我们可以

对他们的生命产生怎样的影响呢？要是我们顺服神，我们的生命得到神的赐福，那么别人也

就乐意走我们走过的路，因为我们的生命是如此充满吸引和影响力。但愿我们都乐意听从神

的吩咐，在神命令来到的时候，第一时间去顺服。我们时刻预备好自己，让神随时可以差遣

使用。 
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路 9:23-24：“耶稣又对众人说：若有人要跟从我，就当舍己，天天背起他的十字架，来跟从

我。因为凡要救自己生命的，必丧掉生命；凡为我丧掉生命的，必救了生命。”我们要像主，

那不是自然而然的事，当神的旨意跟我们的意思相违的时候，我们必须作出判断和决定，要

不要作神所要求我们作的。加 5:24 说：“凡属基督耶稣的人，是已经把肉体，连肉体的邪情私

欲，同钉在十字架上了。” 


